

Y dicho y hecho; á mis preguntas, el ministro del ramo me dijo lo que sigue:

«Conque se quejan de que muchas calles no están limpias.

¡Infundiosos!

«No es posible que las vías de la capital se encuentren limpias, que eviten descarrillamiento de zapatos, en tanto que el general en jefe no nos facilite máquinas completamente engrasadas y con todos los utensilios completos para poder descargar lo que sobre las vías de la circulación—respiratorias querría decir—pueda posarse, transmitiendo microbios á la naturaleza del *homo*. (Momento de amargura y sensación).

Figúrese V. la legión de mecánicos que barremos una capital como Logroño; juzgue por el infimo precio que tenemos—á real y medio la pieza dije para mis adentros—lo que podemos hacer, y vea V. esas máquinas de que antes le hablaba convertidas en escobas, y después, dé su opinión sobre tan trascendental asunto. (Indecisión y confusión) Con ellas, no podemos remover lo que según los papeles ofende á la salud del pueblo, (sañus pópuli....) ni privar á las calles, que son las vías, de lo que tanta gloria nos produciría (*sic transit gloria...*)

Pero que quiere usted; unos hacemos lo que podemos, y otros, pueden lo que no hacen, ó sea el privarnos de malas herramientas dándonos buenas.

Con buenas escobas, limpiaríamos perfectamente—estilo Becerra—no solo Logroño, sino las Américas enteras. «Ole Colón.

Así terminó mi interview; y como se me pidió una opinión sobre el asunto, ahí va:

En tanto que las escobas no sean buenas, y no sean entregadas oportunamente por quien las guarde, las calles de Logroño no podrán estar limpias.

Equis.

Apuñales al vuelo

Cuando Dios se pone á dar... la verdad es que no se queda corto.

Estábamos aburridos; á diario llenábamos el espacio con lamentaciones jermías, que reconocían como causa el contraste que ofrece la desesperante tranquilidad de esta «perla del Ebro» con el regocijo y animación que reina en las vecinas ciudades que se disponen á celebrar sus fiestas.

Allá arriba se habían olvidado de nosotros; hay ahora en la Corte celestial mucho movimiento para que se acuerden *motu proprio* de los míseros mortales que padecen bajo el poder de Poncio-Gamazo. Era necesario que algún Santo compasivo se dispusiese á favorecerlos, y en esta ocasión ha sido el Apostol Santiago, que es como si dijéramos el diputado que representa á España, el encargado de abrir un paréntesis de alegría en el amezacotado párrafo de nuestra monotonía social.

Empezaba á invadirnos la melofanía; la cabeza se nos llenaba de semifusas y corcheas, veíamos en sueños á Gounod, Wagner y Mozart, y con lágrimas en los ojos pedíamos á nuestro municipio (así, con minúscula para que se fastidie) una limoneta de música para rendir á Orfeo el homenaje que se merece... y nuestros prosaicos ediles oían nuestros ruegos como quien oye llover.

—Taday méndigos—exclamaba uno con puntas y ribetes de mitólogo—¿No saben ustedes que la música amansa á las fieras?

—Sí, padre,—contestábamos con humildad.

—Pues entónce, no comprendo el por qué se nos está dando la *coba*, pidiendo música y música. Tocando solo los domingos no resultamos tan fieras como si se hiciese también los jueves; porque sirviendo solo para amansar, cuanto menos uso se haga de la medicina, tanto mejor. Pues indica que estamos más civilizados.

Ergo...

—Ergo... lo que deba V. proponer el sábado es que se prohíba en absoluto la celebración de conciertos.

—Eso, eso; pero como el *vilgo* es necio.... hay que transigir con él.

—Y por razones análogas transige el vilgo con ustedes.

X

Ahora que la ocasión se presenta debemos aprovecharla.

Las coincidencias del almanaque nos proporciona el placer infalible de dar gusto al oído tres noches consecutivas y á fé que seríamos tontos de capirote si renunciásemos á sacar todo el jugo posible á tan espiritual distracción.

Es preciso que todo Logroño, acuda al concierto como un solo hombre para que se convenza el ayuntamiento de que en esta cuestión de armonía es él la única nota discordante.

Discordancia que tiene tres pares de bemoles, aunque crea lo contrario el concejal barnizado de erudición mitológica.

X

La gran parada celebrada ayer fué presenciada por bastante gente, á pesar de lo calurosa que estaba la tarde.

El desfile resultó tan brillante como siempre, la caballería lució las novedades que en su uniforme se han hecho y toda la guarnición dió una nueva prueba de su marcialidad... y de que sabe también sudar la gota gorda cuando llega el caso.

X

Esta tarde, se estrenará en el circo una pantomima.

A juzgar por los cromos que adornan los carteles debe ser una cosa digna de verse.

De diez á una se efectuará esta noche en «La Amistad» un baile.

Habrá música y es de esperar que el señor Alcalde dé las oportunas órdenes para que no sigan batiendo sus alas por el paseo, ciertas palomas de bajo vuelo, como ha ocurrido estos días.

Las tolerancias son buenas.... cuando son buenas. En este caso concreto, no.

BRIJAN.

MENESTRA

Van cumpliéndose puntualmente las fiestas extraordinarias que anunciaba el domingo.

En la función de la Plaza de toros no dejó de haber concurrencia, admirando en lugar preferente las habilidades del burro sabio, que en su clase de asno civilizado, dá tres y raya á muchos que andan en dos pies por milagro divino.

El clown idiota gusta más cada día, por su agilidad y resistencia pasmosas, estando continuamente en la pista sin sentir desfallecimiento.

Esta tarde espera la empresa que pasarán á taquilla las perras conque obsequia el regimiento de Albuera á los soldados y clases, para solemnizar el día de su Patrón el Mayor Apostol.

X

Con arreglo á las formalidades de

ritual y con una entrada superabundante, se verificó la gran parada. sin desgracias que lamentar, que es cuanto puede esperarse en esta clase de espectáculos.

+

El regimiento de caballería estrenó uniformes y al contemplar á los soldados con trencillas blancas en el cuello y bocamangas, los botones planos y la manta del caballo ribeteada de blanco, más parecía un regimiento compuesto solamente de oficiales.

Los batidores con aquellas montañas de pelo y la incipiente barba también de uniforme, puesto que todos la llevan rubia, arrancaban á los curiosos ocurrencias saladisimas.

Como complemento estrenarán en breve el corraje del ginete y la montura que es también blanco.

X

Hoy saldrá la fuerza con iguales trajes para oír misa en Santiago el Real, á las ocho y media de la mañana, que es la gran hora para los que nos levantamos á las diez aunque no se vea.

Después tomarán un abundante y variado rancho, recibirán el *plus* y... á paseo.

Los jefes y oficiales del Arma, se reunirán en la huerta de Valverde, para comer en paz y en gracia de Dios y López Domínguez que han permitido que por este año, puedan pagar individual y equitativamente su cubierto, en la patria sagastina.

Para el año que viene, el que sea *dios* de la Milicia (con minúscula señores cajistas) proveerá.

X

El señor Gobernador, ha regresado á Logroño dejando arregladas en Madrid las cuestiones interiores (de familia) que le obligaron á abandonarnos por algunas horas más de las 24 que en un principio parecían suficientes.

A su regreso se encuentra con secretario nuevo y me alegraré venga pronto para no estar mas tiempo huérfanos de autoridades, cosa que nos tiene atortolados y sin saber en donde echarnos.

X

Ayer salieron para Grávalos los señores de Landaluce y la distinguida señora del Presidente de esta Audiencia.

Anteayer lo hizo para las Arenas el Conde de Santa Bárbara, con sus preciosas hijas, regresando á Logroño tan pronto como las deje instaladas.

Después de haber pasado una larga temporada en Madrid, han llegado á esta, la señora y bellas hijas del Coronel de Ingenieros D. Pablo de Eugenio.

Terminado el curso, se halla al lado de su familia en Logroño, la aventajada maestra señorita Elena Bermejo.

X

¿Se ha encontrado destino, para aquellos troncos que están á punto de echar raíces enfrente al Gobierno militar?

Por que de lo contrario, podrían regalárselos á los recaudadores, que empezarán en el próximo mes á practicar las reformas de Gamazo.

Y que les vendrá poco bien la leña que pueden sacar de los carcomidos troncos.

Ya veo la maliciosa sonrisa, apuntar en el semblante de algún *pardillo* de cualquier pueblo.

¿Es que se la van á regalar ustedes por suscripción popular?

Fray-CIRILO.

El domingo se presentaron en la Caja de Ahorros siete nuevos imponentes por 1.022 pesetas, con la cual aumentan las libretas á 37 por 2021 pesetas.

El promedio era hasta el sábado de treinta y tres pesetas por imponente y hoy de cincuenta y cinco, lo cual nos parece algo esquivo para el poco tiempo que lleva la caja. En cambio es muy pequeño el número de imponentes, lo que demuestra que es infinidad de obreros, criadas, cigarreras etc. que forman el núcleo de otros establecimientos parecidos no se han convencido aun de las ventajas del ahorro.

Programa de las piezas que ejecutará la notable banda del regimiento de Bailén, hoy de 7 á 9 de la noche en el paseo del Espolón.

- 1.ª «Marcha militar.»—Griffel.
- 2.ª «Ella y El», polka.—Strobl.
- 3.ª «Retreta tártara.»—Selenik.
- 4.ª «Isidra», mazurka.—Cortina.
- 5.ª «Granaten», polka.—Atilano.

El señor juez municipal de Agoncillo nos asegura que no se ha impuesto multa alguna por pastoreo abusivo á las reses que pastaron en término de Valdegón.

Lc que ha sucedido es que dicho funcionario recibió orden de detener unos buyes y como ya habían salido de su jurisdicción y marchaban hacia Calahorra, el interesado en que se cumpliese tal medida rogó á dicho juez le acompañase pues él no conocía el país. Así lo hicieron y en Aldeanueva les dieron alcance, quedando el ganado á disposición del juez competente.

Por persona competente se nos asegura que el Ayuntamiento no acordó el sábado pagar á los maestros deduciendo la cantidad necesaria del cupo que ha de entregarse á la Hacienda, pues aunque un señor Concejal lanzó esa idea y no fué combatida por nadie, no se aprobó formalmente como sería preciso dada la importancia del asunto, ni podía aprobarse por razones parecidas á las que ya dimos.

Lo que sí hay que estudiar es la forma de atender á las obligaciones de momento pues siendo, como siempre, desembarazada la situación financiera del municipio algunas circunstancias fortuitas han venido á deshacer temporalmente los cálculos de ingresos. La prohibición de cobrar los recargos y cierta suspensión de pagos, demoran el cobro de unos tres mil duros, á la par que se tienen que realizar pagos de alguna consideración: ayer mismo se entregaron cerca de cinco mil duros para pago de las aguas.

Facilita la solución el carácter temporal y pasajero de estas dificultades.

Ayer se obsequió con una serenata por la orquesta de violines y flautas formada de varios de nuestros amigos y vecinos, el señor Gobernador civil de la provincia, como inauguración de las tareas musicales que estos profesores y aficionados proyectan emprender.

El estreno tuvo buen éxito.

Hemos oído quejarse á varios vecinos, de la costumbre que algunos tienen de ocultar en las bocas de las alcantarillas la basura que sacan de sus casas.

Con esto solo puede conseguirse

el que los días de lluvia quede detenida el agua, y que originando el reblancamiento de las materias allí acumuladas, produzcan los malos olores que de ellas salen en muchas ocasiones.

Así deben comprenderlo los vecinos que así procedan, y á los cuales no les vendría mal un palo municipal en forma de papel sellado.

Hace dos días se cayó por un despeñadero en San Román, un guardia civil y el caballo que montaba, habiéndose matado este, y recibió el guardia tres heridas de pronóstico reservado.

Se ha facilitado por esta Delegación de Hacienda á don Francisco de Achutegui de Haro, el tercer cuadero de guías para la exportación de las minerales que espide de sus minas de San Felices, haciéndola de 488 toneladas en el último trimestre por valor de 4637 pesetas y pagado por el 2 por 100 bruto 92 pesetas 74 céntimos.

Anoche á las nueve y media se recibió aviso de que en *Chateau-Lafay*, finca del señor Marqués de Murrieta se había suscitado una cuestión entre dos de sus dependientes.

El Juzgado de instrucción se personó en el lugar del suceso, y después de incoar el oportuno sumario decretó la prisión de dos individuos, que á las doce llegaron á esta conducidos por la guardia civil.

Lo único que de cierto hemos podido averiguar—por lo avanzado de la hora—es que un guarda hizo dos disparos á un operario, dándole uno en la mano y otro en el pecho, que se cree no son de gravedad, pues la escopeta estaba cargada con perdigón.

En nuestro próximo número procuraremos ampliar estas noticias.

Nos dicen de Cenicero que las noticias de la posible supresión del actual impuesto sobre alcoholés, ha hecho subir un real en cántara el precio de los vinos en aquel pueblo colizándose actualmente á tres reales.

También nos dicen que en el Ebro se pesca con dinamita disparando los cartuchos muy cerca del pueblo. Aunque esto no debe asustar á los vecinos porque se ha dado el caso de partir un tronco, en las mismas calles, á barrenazo limpio.

Ayer aparecieron á orillas del Ebro las ropas de un músico de Bailén, llamado Felipe Santiago.

Como corrían versiones contradictorias acerca de este asunto, nos abstemos de decir más.

Con objeto de pasar unos días en nuestra ciudad, ha llegado procedente de Cenicero la bella y simpática señorita Maria del Valle.

El doctor Saenz de Luque ha trasladado su clínica á la calle del Mercado (Portales) número 28, principal, donde tiene abierta su consulta todos los días de 11 á 1.

Recomendamos á nuestros lectores el gabinete dental del señor Garrera, Portales, 36.

Dice *El Nervión*, de Bilbao. «Quejábanse días há el *El Posillón de la Rioja*, de que en Haro no iban á disfrutar este año de las ferias y fiestas que desde tiempo inmemorial se vienen celebrando en el mes de Septiembre, en aquella industriosa ciudad.

Algunos pedazos de asperón habían rodado en aquellos jardines muy cerca de la casa. Robustas higueras que brotaban medio aplastadas debajo de las rocas, las abarcaban con sus brazos tortuosos y blancos y las cubrían con sus anchas hojas inmóviles. No se veían al lado de la casa por aquellos jardines en el pobre pueblo sino algunos pezos dominados por una ancha rueda que hacía girar un asno para regar por medio de tajeas de hinojos las coles y los navos, mujeres secando ropas que tendían en cuerdas atadas á los limoneros; muchachos en camisa jugando ó llorando sobre los terrados de dos ó tres casitas blancas esparcidas por los jardines; he aquí el espectáculo que se me presentaba, y con ser tan limitada aquella vista de los arrabales de una gran ciudad, tan vulgar y tan livida, me pareció deliciosa en comparación de las altísimas fachadas de las calles profundas y la estrepitosa multitud de los barrios que acababa de dejar. Respiraba el aire puro en vez de polvo, del fuego y del humo de aquella atmósfera humana que antes había respirado. Oía el rebuzno de los asnos, el canto del gallo, el murmullo de las hojas y el gemido intermitente del mar, en vez de aquel

rodar incesante de carruajes, de aquellos gritos agudos del pueblo y de todos aquellos ruidos incómodos que no dejan en las calles de las grandes poblaciones tregua al oído ni calma al pensamiento.

No me sentía con valor para abandonar mi cama, donde saborear deliciosamente aquel sol, aquellos ruidos campestres, aquel volar de los pájaros, aquel reposo del pensamiento, y luego mirando la desnudez de las paredes, el vacío de la estancia, la ausencia de los muebles, me regocijaba al pensar que aquella pobre casa á lo menos me amaba, y que no hay alfombras, colgaduras ni cortinas de seda que valgan lo que un poco de cariño. Todo el oro del mundo no bastaría á comprar un solo latido del corazón ni un rayo de ternura en la mirada de los indiferentes.

Estos pensamientos me mecían dulcemente en mi estado de somnolencia; me sentía renacer á la salud y á la paz. Beppino entró muchas veces en mi cuarto para preguntarme si quería algo, y al fin me traje á la cama pan y uvas que comi arrojando algunos granos y migajas á las golondrinas. Era cerca de mediodía, el sol bañaba toda mi estancia con su dulce calor de otoño cuando

sin tacón que solo aprisionan los dedos del pie bordados de lentejuelas de plata; sobretodos de seda rayada de negro y de verde. Esta prenda de ropa, guarnecida por las costuras, cae abierta sobre las caderas y deja ver por delante la figura del talle y los contornos del cuello adornado con collares; en fin, grandes zarcillos cincelados donde los hilos de oro se entrelazan con el polvo de perlas. Las mujeres de las islas griegas llevan estos adornos, y por grande que sea su pobreza, jamás se desprenden de ellos, porque en los climas donde el sentimiento de la belleza es más vivo que debajo de nuestro cielo, y donde la vida no es más que el amor, el adorno no es un lujo á los ojos de la mujeres, sino que es su primera y casi única necesidad.

Cuando vestida así Graziella los domingos y días de fiesta salía de su habitación al terrado con algunas flores de granado ó de adelfa sobre la cabeza adornando sus cabellos negros; cuando al escuchar el sonido de las campanas de la capilla vecina pasaba y volvía á pasar delante

Nosotros podemos adelantarnos que las empresas particulares, algunas de las cuales tienen ramificaciones en esta villa, así que hay vencido algunos pequeños obstáculos, podrán redactar un variado programa que no envidiará a los de años anteriores.

Esta empresa que hemos nombrado, está en arreglos con el representante en esta villa de una acreditada ganadería, y con dos de los diestros ventajosamente conocidos y apreciados en Bilbao, con objeto de dar dos corridas cuyas fechas no están determinadas aún.

Además si, como esperamos, se llega a un acuerdo con nuestro laureado orfeón, esa novedad en Haro, que sin disputa ha de ser la más brillante de todas, hará que las fiestas alcancen una brillantez no esperada.

La «Gaceta» ha publicado una disposición declarando que al Registrador de la Propiedad de Bilbao don Francisco Alcalde Zabala, hijo de nuestro convecino don Javier, le sirvan de mérito en su carrera los servicios extraordinarios que ha prestado en la Dirección del Ramo.

Reciba por tal motivo nuestra cordial enhorabuena.

En la administración de este periódico existen tres llavecitas atadas con una cuerda, á disposición de quien las haya perdido.

Para enfermedades urinarias (Sándalo Písa) 1000 pesetas al que presente Cápsulas de Sándalo mejoradas que las del Dr. Písa, de Barcelona.

Café del siglo.—Esta noche á las 9 y 1/2 tendrá lugar en este acreditado y concurrido establecimiento una velada musical por la banda del regimiento de Bailén.

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 24.—10 n.

En el Senado se han discutido los presupuestos de gastos, correspondientes á los ministerios de Estado, Presidencia, Guerra y Marina, sin que ocurriese nada de importante.

En el Congreso ha sido muy notable la sesión, por haberse discutido lo referente á los alcoholes.

Antes presentó una enmienda el señor Sánchez, pidiendo el ascenso de todos los oficiales que tuviesen antigüedad del año 1876 en sus actuales empleos, siendo desechada, después de discutida brevemente.

Se aceptó la del señor Suarez Inclan pidiendo que se arrendasen los consumos en las grandes poblaciones y en caso especial se formase un cuerpo ad hoc para el resguardo.

Se acepta igualmente una enmienda del señor duque de Almodovar al artículo 38, referente á los vinos, pasando á ser dictamen.

El señor Romero Robledo la acepta, combatiéndola el señor Osma.

Según esta enmienda, que será ley, se igualan los derechos de los alcoholes peninsulares y los antillanos. Se suprime el actual impuesto sobre los vinos, cargándose á la elaboración.

Para ello se crearán patentes especiales, cuyo importe se graduará por la cabida y calidad de los aparatos destiladores, tomando por base la cuota de contribución industrial.

El señor Gamazo defiende esta solución, exponiendo las ventajas que con ella obtiene el alcohol vinico.

A pesar de ser mañana día festivo, celebrará sesión el Congreso para terminar este artículo referente á los vinos, con lo cual quedará vencido el presupuesto.

Madrid 25—2 m.

Ayer no se hicieron operaciones de Bolsa.

Los diputados carlistas intervendrán hoy en la discusión del impuesto sobre los vinos. El señor marqués de Casasola pedirá la supresión del artículo del nuevo impuesto.

Se ha fijado oficialmente la fecha de las elecciones en Fran-

cia. Como se decía hace días serán el 20 de Agosto.

El Gobierno francés ha comunicado á las Potencias, que se ha visto obligado á decretar el bloqueo de Siam.

En Sevilla ha estallado un petardo, produciendo alarma pero no desgracias personales.

Se ha restablecido la normalidad en Coruña. La diputación y ayuntamiento podrán funcionar ordenadamente. No es exacto que se haya convenido en llevar á Galicia el octavo cuerpo de ejército: acerca del particular nada hay aun determinado.

Son terribles las noticias que llegan del Brasil, referentes á la fiebre amarilla.

Según ellas, ascienden á seiscientos los cadáveres que se entierran diariamente.

Hay 49 buques abandonados por haber muerto la tripulación.

El pánico se extiende por todos lados.

Ha sido redactado de nuevo el artículo 38, referente al impuesto sobre los vinos.

Según queda, se autoriza al ministro para celebrar conciertos con los cosecheros de vinos en las condiciones sabidas, rigiendo el actual impuesto en el caso de que no se concierten la mayoría de los vinicultores.

Hasta ahora no se sabe que los diputados de las provincias vinícolas se opongan seriamente á esta redacción. Harán discursos para justificarse con sus electores, pero no impedirán la pronta aprobación del impuesto.

Hay escasez de noticias políticas.

EL SUBMARINO
SASTRERÍA Y CAMISERÍA
RAMON PONS
Taller de planchado para caballeros
Gran surtido en Corbatas
SAGASTA, 1
Máquina para coser
Se vende una en muy buen uso, sistema Singer, de pie, y se dará arreglada. En la imprenta de Federico Sans, informarán.

Persona de toda confianza
y de excelentes condiciones, y con garantías, desea administrar fincas ó mayorías, en casa particular. Villanueva 25, 2.º, darán razón.

NODRIZAS
Hay una en Barriobusto casada primiza, con leche de 10 días, para criar en su casa. Darán razón en la sombrerería de Valluerca. Carmen Barcigalupe, de Navarrete, desea criar en su casa, en casaca y leche de un mes. Darán razón en la calle del Cristo cochera de Manuel.

ESQUISITO VINO
De el Rodal, se vende á 6 reales cántara en el ventorrillo de Marcial, ó sea titulado de Mendiola, carretera de Zaragoza.

ARRIENDO
Se hace del ventorrillo de Mendiola, carretera de Varea. Dará razón Santiago Merino, calle San Roque, número 7.

CAPONES
En la travesía de Laurel, número 58, se castran los pollos destinados á la ceba.

CASA Se vende á voluntad de su dueño la casa situada en el número 41 de la calle de la Villanueva.—En la misma calle, número 25, piso principal, darán razón.

Sastrería económica
DEL PALENTINO
Sagasta, 6. Logroño

Para la presente temporada.
En este acreditado establecimiento se confeccionan prendas á la medida con corte elegante y esmerada construcción á los precios siguientes:

- Levitás con forros de satén China. 70 reales
- Idem sin ellos. 44 »
- Chaquet con forros. 66 »
- Idem sin ellos. 38 »
- Pardeús con forros. 70 »
- Idem sin ellos. 40 »
- Americanas con forros. 44 »
- Idem sin ellos. 30 »
- Pantalones con forros. 12 »
- Idem sin ellos. 10 »
- Chalecos con forros. 16 »
- Idem sin ellos. 10 »
- Trajés de Drill, completos. 40 »

Toda clase de prendas militares, así como ornamentos para iglesias como son: casullas, capas, sotanas, baldancras, etc. etc.
También se confeccionan trajes completos para niños á 18 reales con forros y 28 sin ellos.
La mucha clientela con que cuenta este establecimiento es la garantía que ofrecemos á los que me dispensen su confianza.

Áceite en venta
Se vende aceite puro de oliva, en la casa de don Idefonso San Millán, Mercado núm. 21, á 19 pesetas cántara.

Piano
Se vende uno en muy buenas condiciones. Darán razón en casa de Marin, Sastre, Mercado, núm. 146.

CARBONES INGLESSES
DE TODAS CLASES Y PRECIOS
Piedra, cok, vegetal y cisco
Un real más barato que nadie quintal; y por toneladas se dan los 1000 kilos á 39 pesetas.—Gregorio Preciado.

Carruajes de alquiler
para viajes y paseos á precios económicos.—Muro de Carmelitas, 9.—Logroño.

Vino rancio superior
A 65 céntimos litro y 35 medio litro.
Aguardiente de viño
A 40 céntimos medio litro; del superior á 55. Vino tinto á 25 y 30 céntimos litro. José Medina.—Mercado, 29.

ACEITE CLASE SUPERIOR
Se vende á 18 pesetas cántara en casa de la señora Viuda de Planzón, Plaza de Amós Salvador, 8.

COCINERA Hay una disponible que sabe cumplir con su obligación.—Buena referencia.

INSTITUTO HIGIÉNICO
DE LOGROÑO

Vacuna fresca todo el año

VINO Se vende de la cosecha de D. Patrio Sáenz en el portal de su bodega, Ruavieja número 38, á 40 céntimos azumbre y 18 reales cántara.

ACEITE El que desea comprar aceite superior de D. José Herreros de Tejada á 17:50 pesetas llevando de cuatro cántaras en adelante; y por cántaras sueltas á 18 pesetas, puede dirigirse al Muro de los Reyes, núm. 2, entreasuelo.

Gabinete Clínico
DENTAL
DEL CIUDADANO DENTISTA
D. Basilio González
Colocación de dentas y dentaduras por todos sistemas.
Extracciones. Ortodoncias. Restauraciones por toda clase de prótesis dentales.
Tratamiento de caries.
Mayer, 55 y 60.—Logroño

Eustoquia Saenz
CORSETERA
á la medida
Discipula de doña Paula de la Rosa, corsetera de Valladolid, premiada en la Exposición Universal de París en 1889, ofrece sus servicios en Portales número 118. Se necesitan aprendizas.

Vulcano
Las grandes demandas de este fuego fluido Colis, es la mayor recomendación que acredita el uso de este excelente tónico conocido en veterinaria. Con su empleo, no hay cojera ni parálisis que no se logre dominar.
Único depósito en Logroño, farmacia de Presa, Mayor, 95, donde se expende al precio de 3:50 pesetas cada frasco.

GABRIELA GARRIDO
CORSETERA
Calle de los Abades, núm. 13 Logroño
Ofrece al público, trajes de colores y blancos; bordados de seda y algodón en diferentes colores para adorno; puntillas y encajes de hilo en diferentes dibujos y dimensiones; balenas, aceros y perlas de todas clases; aretes y corchetas (los no concedidos); cintis en diferentes clases; pieles de diablo y satenes. Se arreglan corsets.
Se hacen corsets y corsets-fajas de gusto, á 20 reales en adelante.

BOTICA Se traspaşa la única que hay en Soto de Cameros. Informará el actual propietario Dr. Don Mauricio Espinosa.

Parador H. del Comercio
MELCHOR JIMENEZ,
—ARNEDO—
En una cómoda y espaciosa casa, construida apropiada en el punto más céntrico de la ciudad, se ha abierto al servicio público uno de los mejores paradores que se conocen en la provincia.
Habitaciones cómodas y elegantes con completa independencia de otras. Trato amable. Precios: Día completo, 4 pesetas; comida, 1:50; cama, desayuno, 2:50.
Para comodidad de los señores viajeros los mozos de la casa harán por 25 céntimos la mudanza de cajas, ea vez de 50 que ahora les cuesta.

SALCHICHONES
Se hallan de venta en casa de la señora viuda de H. Arza los exquisitos salchichones, Milán, que tanta aceptación han tenido en años anteriores.
En dicho establecimiento podrá ver el público los preciosos regalos que acaba de recibir correspondientes á la tópicos de las conocidas marcas «Universal y Colón».
Surtido en todas clases de quesos con especialidad en Roncales.

TARTAROS
DE ORUJO Y ALUMBRES
Se compran á precios corrientes, pague al contado.—Santiago Barrasa, Logroño.

VENTA
Se hace en buenas condiciones de un censo llamado de Concejo, en el pueblo de Alberite el cual produce 21 fanegas y 4 celeminas de pan místico, las cuales el Ayuntamiento pene en el granero del año en 11 de Noviembre de cada año; dichas rentas recauda este de los vecinos que poseen fincas que responden á dicho censo.
Para tratar dirigirse á Juan Elias González Mercado, núm. 1, Escuela de Artes y Oficios.

FELIX DEL SAZ
FARMACÉUTICO.—126, Mercado, 126

- Limónada gaseosa en polvo, para 12 Ps. Cts. vasos, caja. 0 20
- Dosena de cajas. 2 »
- Esencia zarzaparrilla (Negrita) frasco 0 50
- Agua de Burrada, botella, un litro... 0 30
- Idem. de Carabana. 0 80
- Idem. de Mondariz, un litro. 1 »
- Idem. de Faticosa medio » 1 »
- Idem. de Escoriaza medio » 0 75
- Idem. de Marmolejo medio » 0 75
- Idem. de Azahar triple (Sevilla) litro. 1 25

Y todos los demás artículos en la misma proporción económica.

Se vende un contador de gas para 6 lúces, y un aparato de lujo de 3 mcheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.

Mercado, 126, Logroño

COCHE
Se vende en buenas condiciones un coche de carrera; cubida seis asientos interiores y cabriolé; en Calahorra.—Para tratar de ajuste con su dueño don Joaquín Veleznuela, Calahorra.

LA BRITÁNICA
Camisería de la V.ª de H. Medrano
Se confeccionan camisas para caballero, á la medida, y se hacen toda clase de arreglos. Calle de San Blas, 32, entreasuelo. Esquina al Muro de las Escuelas.

ACEITE
del Excmo. Sr. Marqués de Murrieta, á 20 pesetas por cántaras sueltas y á 19 de dos en adelante.—El que desea adquirirlo, dirijase á Pedro San José en el Gobierno militar de esta provincia, piso 3.º

GANGA Se vende piano de mesa. Casi nuevo en 250 pesetas. H. Rodríguez.—Fabrica del gas.

TONELERIA
DE ROBLE AMERICANO
Perfectamente acabada y barata, á saber: Cuarterolas, cubida aproximada de 102 litros á... pesetas 10

Medias pipas, id. id. 210 id. á » 19
Bocoyes para transporte de vino y espíritu, cubida aproximada 625 litros á... » 35
También se vende duela americana. Dirigirse á Zurrialduy Echevarría y Compañía.—Bilbao.

Acete trasegado
Se vende á 18 pesetas cántara, de la cosecha del señor de Montoya, Mayor núm. 121.

PROFESORA EN PARTOS
Doña Ramona Bonet.—Única con título, ofrece sus servicios á las señoras.—Mercado, 15, 1.º

LA ZARAGOZANA
Sastrería de EDUARDO RAMOS
Plaza del Mercado, núm. 16, pral.
(Próximo á la Admón. de Correos)

El dueño de este establecimiento, que de la calle de la Compañía, se ha trasladado á dicho punto, lo participa á su clientela, ofreciendo al público en general sus servicios en todo lo que concierne á dicho ramo y en uniformes civiles y militares y trajes tañares, con la esmerada confección que pueda hacerse en las principales sastrerías y á precios como el más económico en esta población. Plaza del Mercado, junto al comercio de Sedas de don Eduardo Gimenez.
En la misma. Se necesitan oficiales, oñeñas, y aprendizas.

A los consumidores de vino
En la calle Mayor, número 12, casa del conocido Cándido Viguera, se vende vino del pueblo del Rodal, de la cosecha del excelente señor Capitán general, don Agustín Arroz, á 15 reales cántara y 25 céntimos litro. No confundirse: calle Mayor, número 12, casa antigua del Rinconero.

ESTREÑIMIENTO
Causa de molestia en el vientre, de inapetencia, pesades de cabeza, que impide la actividad del trabajo, y origina muchas veces e-falegria. Desechado los purgantes que aumentan el mal, y toman los acreditados Pelvos Reguladores de Rincon, en la seguridad de que todo desaparece. La composición de este medicamento de sencillos vegetales, de gusto agradable, y provoca deposiciones ordinarias en la más leve irritación. Lo hacen recomendable á todas las edades y sexos, pues carece de todos los inconvenientes que tienen los purgantes.
Depósitos en Logroño: Farmacias de don Remigio Sanchez y de D. Patricio Gómez. En Bilbao: M. Rincón, su autor.

La Unión y el Fénix Español



Compañía de seguros reunidos
Domicilio social: Calle Obispa, núm. 1
(PASO DE RCOLETOB)
GARANTIAS
Capital social efectivo Ptas. 12000000
Primas y reservas 40697980

Total.... 52697980
29 años de existencia

Seguros sobre incendios.—Esta gran compañía nacional contrata seguros contra los riesgos de incendios.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 48. 801.675'83.

Seguros sobre la vida.—En este ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las de vida entera, Dotalas, Rentas vitalicias, Rentas de educación y capitales diferidos á primas más reducidas que cualquiera otra compañía.

Dirigirse al Subdirector don Ambrosio Lardies, calle Calzada de S. Agustín, número 9, Haro, á don Gregorio Ochoa agente en Logroño Muro de San Blas, número 13, 2.º á don Pedro Rincón, agente en Calahorra; 40. Ignacio Sáenz, en Santo Domingo y en Nájera, á D. Juan Perez de la Torre.

GASEOSAS
refrescantes aromáticas de ARMISEN
únicas premiadas en la Exposición Aragonesa

Son el refresco más grato, agradable y útil pues con un paquete que cuesta UN REAL pueden prepararse doce vasos de gaseosas con su uso se cura el mal de estómago, mas las distensiones, náuseas y de dolor de vientre y se evita la formación de arenas, cálculos, etc. La gran aceptación que han alcanzado ha hecho aparecer imitaciones, que deben desecharse, con los nombres de soda refrescante, gaseosas perfeccionadas, etc., etc., preparadas con solo el deseo del lucro.
Se venden en Logroño, Eugenio Fernández, Mercaderes 25, y principales farmacias y droguerías.—Arnedo, don Felipe Gil.—Calahorra, Farmacia de Pastor.—Haro, Baltasar.—Murilla, Sebastian Aguirre.—Mendavia, Ruiz Capilla.—Alfaro, dona Francisca Muro de Gil.—Importantes descuentos al por mayor.

INTERESANTE
El dueño del Café Paris vende dos mil botellas vacías de distintos tamaños á precios arreglados.
El mismo dueño, que tiene que dedicarse á un asunto de gran interés, vende á precios inverosímiles toda su propiedad que es á lo mejor que hay, en término de ocho días.

REBAJA
en el precio de los sifones
AGUA DE SELTZ

producción del ácido carbónico químicamente puro. Certificados de los señores facultativos á disposición del público.
La Barcelonesa Pons
Único pu. fo de venta; despacho de la fábrica.—Mercado, 46 y 48 (Portales.)

BUEN VINO
El mejor vino de cosechero se vende en la calle Cerrada, bodega del Duque de la Victoria, á 20 céntimos litro. Se garantiza su pureza y bondad.

EN LA TIENDA
de quincalla de Juan de Dios Elizondo el colchoner, encontrará el público un gran surtido en boja de meñ. Lanas para colchones de Navarra y Burgos, borra para idem, y Orin vegetal para tapicados y guarnicioneros, lanas torcidas de colores, pieles para camas y otros artículos, calle del Mercado, 144.

VINO para todos los gustos
y el alcance de todas las fortunas, se vende en la calle de San Juan, 48 á 20 céntimos litro y 15 reales cántara.
Es tan bueno ó mejor que la mayoría de los que se venden á 15 y el que tiene una cántara ó más y no le gusta, puede devolverlo y se le recibirá entregándole su dinero siendo el mismo que llevó.
Para evitar estos inconvenientes llevar para muestra una botella.
Existe otra clase más superior á 15 reales cántara 7 y media y 1 peseta cuartilla.

D. CELEDONIO RUIZ
Ortopedista

AVISA AL PUBLICO
Que agradecido á los innumerables beneficios que la dispensa, no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para instalar un gabinete odontológico en el sitio más céntrico de la capital y á la altura de los primeros de España, halladas provisto de todos los aparatos é instrumentos necesarios para practicar de conformidad con los más recientes adelantos de la Cirujía dental, la extracción de dientes y muelas sin dolor, operaciones y obturaciones; tratadas con eficacia las enfermedades de la boca y sus dependencias.
En el laboratorio construye dentaduras en oro, cauchonc, oñolíticos, encías altas y todo lo concerniente á la prótesis dental.
No confundirse: Mercado 47, frente á la librería de la señora Viuda de Venciano de Pablo.—Logroño.

DE CAL-INDI-TO
GRAN FABRICA
Imp.de LA RIOJA

Se vende á 6 reales cántara, de la cosecha del señor de Montoya, Mayor núm. 121.

Única con título, ofrece sus servicios á las señoras.—Mercado, 15, 1.º

El dueño de este establecimiento, que de la calle de la Compañía, se ha trasladado á dicho punto, lo participa á su clientela, ofreciendo al público en general sus servicios en todo lo que concierne á dicho ramo y en uniformes civiles y militares y trajes tañares, con la esmerada confección que pueda hacerse en las principales sastrerías y á precios como el más económico en esta población. Plaza del Mercado, junto al comercio de Sedas de don Eduardo Gimenez.

En la misma. Se necesitan oficiales, oñeñas, y aprendizas.

En la calle Mayor, número 12, casa del conocido Cándido Viguera, se vende vino del pueblo del Rodal, de la cosecha del excelente señor Capitán general, don Agustín Arroz, á 15 reales cántara y 25 céntimos litro. No confundirse: calle Mayor, número 12, casa antigua del Rinconero.

Causa de molestia en el vientre, de inapetencia, pesades de cabeza, que impide la actividad del trabajo, y origina muchas veces e-falegria. Desechado los purgantes que aumentan el mal, y toman los acreditados Pelvos Reguladores de Rincon, en la seguridad de que todo desaparece. La composición de este medicamento de sencillos vegetales, de gusto agradable, y provoca deposiciones ordinarias en la más leve irritación. Lo hacen recomendable á todas las edades y sexos, pues carece de todos los inconvenientes que tienen los purgantes.

Depósitos en Logroño: Farmacias de don Remigio Sanchez y de D. Patricio Gómez. En Bilbao: M. Rincón, su autor.

Se vende á 6 reales cántara, de la cosecha del señor de Montoya, Mayor núm. 121.

Única con título, ofrece sus servicios á las señoras.—Mercado, 15, 1.º

El dueño de este establecimiento, que de la calle de la Compañía, se ha trasladado á dicho punto, lo participa á su clientela, ofreciendo al público en general sus servicios en todo lo que concierne á dicho ramo y en uniformes civiles y militares y trajes tañares, con la esmerada confección que pueda hacerse en las principales sastrerías y á precios como el más económico en esta población. Plaza del Mercado, junto al comercio de Sedas de don Eduardo Gimenez.

En la misma. Se necesitan oficiales, oñeñas, y aprendizas.

En la calle Mayor, número 12, casa del conocido Cándido Viguera, se vende vino del pueblo del Rodal, de la cosecha del excelente señor Capitán general, don Agustín Arroz, á 15 reales cántara y 25 céntimos litro. No confundirse: calle Mayor, número 12, casa antigua del Rinconero.

Causa de molestia en el vientre, de inapetencia, pesades de cabeza, que impide la actividad del trabajo, y origina muchas veces e-falegria. Desechado los purgantes que aumentan el mal, y toman los acreditados Pelvos Reguladores de Rincon, en la seguridad de que todo desaparece. La composición de este medicamento de sencillos vegetales, de gusto agradable, y provoca deposiciones ordinarias en la más leve irritación. Lo hacen recomendable á todas las edades y sexos, pues carece de todos los inconvenientes que tienen los purgantes.

Depósitos en Logroño: Farmacias de don Remigio Sanchez y de D. Patricio Gómez. En Bilbao: M. Rincón, su autor.

